

# 木もれ日通信

Komorebi Tsushin

## 第62号

平成29年7月

つきだて花工房発

季刊誌

◎つきだて花工房は木もれ日のようなぬぐもりと  
やさしさを持ち続けるみなさまの公共施設を目指します。



### いつもの散歩道

身体にまとわりつくような大気  
ホタルブクロとともに  
あの幽かな光を待つてみる

それほど気温は高くないが、部屋  
は濃厚な湿氣に満たされていた。蒸  
発できない汗が身体を包み、夜着が  
肌にまとわりつく。休むときに降つ  
ていた雨はやんだようだ。遠くから  
蛙の合唱が聞こえてくる。  
(こんな夜によく虫を捕りに行つ  
たつけ)

幼い頃の記憶が不意に蘇つてくる。そういうえば虫を捕りに行つたあのあたりは今、どうなっているのだろう。そう考えると急に目がさえて、気がついたら月のない暗い道を、懐中電灯で照らしながら歩いていた。左手の土手に、懐中電灯の光に照らされて白い橈円形のようなものがいくつも見える。

(なんだろう)

近づいてみるとそれはホタルブクロの白い花だった。

釣り鐘型の、野草の花としては大ぶりで虫入りそうな花。梅雨の時期、虫が現れるのと同じ頃に、道ばたなどに咲く。暑さが苦手な一方、日陰でもよく咲いている。同じキヨウ科の野草には、山菜としても利用されるツリガネニンジンなどがある。園芸種としては地中海出身のカンパニユラもある。

不意に風が吹いてホタルブクロたちがユラユラと揺れた。澄んだ、ガラスの鐘のような音が聞こえたよな気がした。思わず手を伸ばして、一輪摘み取った。

夜道をなお進むと次第に蛙の声が  
繁くなる。ふと視界を緑色の光が横  
切った。慌てて懐中電灯を消す。

ぼうつと光つてぼうつと消えてゆく  
その光は少しずつ増えて、気がつく  
と辺り一面、光に溢れていた。  
(虫、まだいたんだ…)

光はまるで呼び合うように明滅を  
繰り返しながら、身体の周りを包む  
ように飛び交う。

(ホタルブクロに、虫入るかな)

手に持った一輪の花を思い出して、白い花に目をやると、一匹の虫が止まっている。虫は花を外側を下へたどり、開いた先端から中へ入ってゆく。そう思う間もなく花の口がスッと閉じた。中で明滅する光が花を黄緑色にぼんやりと光らせている。

どうやって部屋に帰つたのだろう。虫を閉じ込めたホタルブクロを一輪挿しに活けた。相変わらずホタルブクロは明滅を繰り返し、真っ暗な部屋をそのたびに明るく照らす。時計は間もなく三時。短い夏の夜はまもなく終わる。

突然、ホタルブクロの花は茎から離れて宙へ飛んだ。明滅しながらゆっくりと上昇し、天井に届く、と思つたその時、花ははじけて、同時に夜明けの光がそれに変わつた。

(夢だったのかな)  
寝足りない目に映つた一輪挿しに  
は花をなくしたホタルブクロ。





# お客様ノオト

このノートはたくさんのお客様の笑顔と思い出が詰まった  
つきて花工房の宝石箱です



## ◆西戸様（保原町）

ご家族で御祖父母様の金婚式、ご両親様の銀婚式のお祝いをされました。交流館もりもりで時計作りの体験をされ、思い思いの作品を作っていました。家族それぞれ、いろんな思い出の時を刻んでほしいものですね。本当におめでとうございます。



## ◆石河様（川俣町）

豊和様、右艶様、ご結婚おめでとうございます。右艶様のお着物姿素敵でした。会場は皆様からの祝福の言葉と笑顔に包まれていました。末永くお幸せに。



## ◆くにみGGすみれ様（国見町）

ご宿泊の当日と翌日共に月館運動場にてグランドゴルフで汗を流されました。夕食時、疲れを感じられない程、仲間同士で熱く語っていました。花工房スタッフも皆様の元気に負けないよう頑張りたいと思います。



2017/05/23

## ◆蓬莱町中央寿会様（福島市）

五月の定例会＆春季親睦旅行の会場として、花工房を選んで頂きましてありがとうございます。花工房の周りを散策したり、カラオケをしたりと楽しく過ごしていました。「また来年！」とのお言葉を頂き、来年お会いできる事を楽しみにしていますね。



## 季節の一品

#### ロースとんかつ夏野菜ソース



—材料 A— (4 人分)

豚肩ロース100g ..... 4枚  
衣(パン粉・小麦粉・卵) ..... 適量  
塩・コショウ ..... 各少々

## 作り方

- ① A の肉に塩・コショウして、衣をつけて揚げる。
  - ② 鍋に B の油・ニンニクを入れて弱火で炒め、野菜を加えて炒めたらトマト缶を加えて弱火で煮込む。塩・コショウで味をととのえる。
  - ③ ①のとんかつに②のトマトソースをかけて完成。

※豚肉を鶏肉や白身魚のソテーにしても美味しく召し上がれます。

# 厨房のイチオシ!

今回はまずランチの新メニューのお知らせです。

地元の伊達鶏を使った好評の鶏そばに、6月より新たに塩味が加わりました。特製の塩ダレに和風だし（カツオ・飛び魚・昆布）、鶏白湯をあわせ、さっぱりとした美味しい塩スープに仕上げました。また、冷やし鶏そばもスタート（期間限定6月～8月）。胡麻ダレで和えた伊達鶏や野菜・煮玉子など、具沢山な一品です。

会食膳も夏メニューになりました。鮎や鰯、夏野菜を用いたお料理をご用意しました。特に伊達鶏に夏野菜のトマトソースを合わせた一品がお勧めです。

ランチと夏の会食膳、ぜひご賞味ください。

田舎では農地の一角や、道ばたに墓地があることが珍しくありません。春秋のお彼岸やお盆の時期など、新しい花が供えられているのを見ると、そこそこで見ると、あの世との世の距離は、それほど遠いものではないのだと感じことがあります。また、田舎で暮らすのには必須科目である、機械を使った草刈をしていると、草むらに潜む小動物—ヘビやカエルなどを、知らずに傷つけてしまうことも珍しくありません。まして畑や田んぼを作つていれば、害虫

祖先を我が家にお迎えする光景が見られました。何でも簡略の現代、そのような風習もだんだんと見られなくなってきてるよう思います。お盆になると、月館にも都市部から多くの方が訪れます。故郷を離れた人が、あるいは親の故郷にやつてきて、祖父母を始めとする親戚知人と旧交を温める時期でもあります。そのような方々が暮らす都會だと、月館のような田舎の違いはたくさんあります。お墓が身近にあるからどうかは大きな違いではないでしょうか。

生と死は対極にあるようでいながら、実は同じ線上にあります。生きている以上、避けることはできないことであることも事実。此岸と彼岸がいつもよりぐっと近づくお盆、ご先祖に思いを馳せながら、自分の生命について、改めて考えてみたいのです。

一方、都會では、人間が触れるこ  
とのできる命の多くは他人という人  
間です。極端に種が偏った世界は、  
見る視点によつては異様な世界かも  
しません。そして、両親と子供と  
いう家族構成では、「死」に触れる  
機会は少ないのでないでしょうか。



日々の暮らしにハーブの香りを～ハーブ教室・今後の予定

講 師：瀧田 勉先生（ハーブとスローライフの研究家）

参加費：1,800円（材料費・税込）

7月31日(月) ハーブ&スパイスカレー  
8月28日(月) フレッシュハーブペースト  
9月25日(月) ハーブソーセージ・ハーブデリカ



## ◆布ぞうり作り

JJA ふくしま未来富成支部女性部のみなさんが、布ぞうり作りを体験されました。足の指にロープを掛け、出だしや鼻緒付けに四苦八苦しながらも、わいわい楽しく完成されました。布ぞうり、夏の台所で活躍ですね。



◆ 紙手絵教室

毎月開催している絵手紙教室。講師は切り絵作家の和田恵秀先生。参加者が、それぞれに持ち寄った季節の画材を、丁寧に描いていきます。こんな素敵な絵手紙をいただけたら、幸せな気分になれるんですね。

花夕日記

七月の十五日はお盆。今は月遅れでお盆の行事を行う地域が多いでしょうか。以前は座敷に精霊棚を飾

と言われる虫たちの命を農薬で奪うことは日常茶飯事です。口に入る作物そのものも、ひとつひとつが命を持つています。思えば、私たちは自らを保つために、無数の命を奪っているわけです。そしてかように、田舎での暮らしは人間であるか否かを問わず、無数の生命と向き合うこと強いられています。

